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（様式第４号） 第 5回真田地域協議会 会議概要

１ 審議会名 真田地域協議会

２ 日 時 平成 26年 8月 20 日（水） 午後 7時 00分から午後 9時 00分まで

３ 会 場 真田地域自治センター3階 301 会議室

４ 出 席 者 一之瀬勤委員、小林史夫委員、小林満子委員、小宮山民夫委員、重野寛子委員

田中新平委員、長崎伊登子委員、長崎理恵子委員、縵沢剛史委員、

藤沢累美子委員、堀内朝子委員、堀内辰一委員、松井よし枝委員、

三井秀雄委員、宮下俊哉委員、村田眞理委員

【欠席委員】4名

５ 市側出席者 高橋センター長、藤沢地域振興課長、山宮市民生活課長兼健康福祉課長

滝澤産業観光課長、依田建設課長、佐藤上下水道課長、坂口生涯学習担当係長

柳沢真田消防署長、飯島地域政策係長、西澤主査、伊藤主査

６ 公開・非公開等の別 公開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍聴者 １人 記者 0人

８ 会議概要作成年月日 平成 26年 7月 17 日

協 議 事 項 等

１ 開 会（小林史夫副会長）

２ 会長あいさつ（三井会長）

真田まつりも無事に終わり、特色のあるイベントが出来たと思っております。本日から分科会に分

かれます。真田丸についていろいろ協議していただきます。是非活発な発言をお願いしたいと思いま

す。よろしくお願いします。

３ センター長あいさつ（高橋センター長）

今日は私から、現在、行政として考えている真田丸の対応について簡単に説明させていただきます。

そのあと、それぞれの分科会に分かれて、2回ほど真田丸を集中審議していただく予定をされており

ます。ぜひ地元の皆様からの生の声をだしていただければありがたいと思います。よろしくお願いい

たします。

４ 協議事項（三井会長 進行）

（１）前回決定事項確認

～事務局から説明～

（会長）ルールが決まって、それに従ってこれから進めてまいりますが、これはあくまで現時点での

ルールとなります。進めていった中で不具合があったならば改善することも考えていきます。な

にかご質問ありますか。

～質問なし～

（２）NHK 大河ドラマ放送決定に伴う市での対応について

～センター長から説明～

（会長）ご質問ありますか。

（委員）インターネット関係の無料アクセスできるサービス、拠点というのはできるのでしょうか。

（センター長）ソフト事業で、6つの柱をポイントに上田市推進協議会の中で具体的に話しを進めて

いきますので、当然考えていくということになろうかと思います。

（委員）個人的な意見ですが、市のほうで対応していただくのは結構なことだと思うのですが、地元

の子供達に向けた取り組みもあってもいいのではないかなと思います。私も歴史が大好きで、き

っかけになったのが、今から 30 年前に放送された真田太平記で興味をもったものですから、子
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供達にもなにか地元の対応があればいいのではないかと思います。

（センター長）当然そういうお気持ちもあります。具体的にそれは動いておりまして、教育委員会の

文化振興課のほうで検討しており、小学生向けの真田の歴史がよくわかる冊子や本を作って、地

元の子供達に真田の歴史を知ってもらおうと考えているところです。

（委員）上田市推進協議会を中心にとありますが、委員さんにはどういう方達がなるのでしょうか。

（センター長）基本的には、上田市、議会の皆様、県関係の皆様、商工会議所・真田町商工会などの

商工関係者の皆様、菅平高原観光協会・別所温泉観光協会などの観光関係者の皆様、ＪＲ上田駅・

シナノ鉄道・バス会社・タクシー会社などの交通関係者の皆様、旅行会社の皆様、飲食関係の皆

様など 60 ぐらいの団体にお声掛けをしております。それからお寺さんなどの真田氏ゆかりの関

係団体の皆様についてもお声掛けしております。具体的に経済効果に対する取り組みについて、

話を進める中においては、行政というのはお金儲けが不得意でございますので、民間の皆様に入

っていただいて経済効果を享受できるような受け入れ体制を作るにはどうしたらよいか、どうや

ってお金儲けをしていくか、具体的にそういったことを考えていくというのが、新しい推進協議

会の組織でございます。

（会長）真田地域協議会の係わり方についてお話しください。

（センター長）お願いをしたいのは、市ではいろんな施設整備はしますが、基本的に様々な御意見を

地域の皆さんからも頂いた中で、受け入れ体制作りと整備はやっていきたいと思います。受け入

れ体制の整備というのは、いわゆるハード、箱物を作ったからいいというものではなくて、例え

ば、いろんなお客様が来られて、いろんなご質問をされたり、いろんなことを聞かれたりしたと

きに住民のみなさんがどういった対応ができるのか、私達にはなにができるんだろう、そこらへ

んから、いろいろなソフト事業といいますか、手作りのソフト事業のアイデアが出てくると思い

ます。10 年前に上田駅に降りられた観光客が、駅にいた上田市民に「あと一時間くらい時間が

あるが、どこかいい所がないか」と聞いても、当時の上田市民は、「どこに行ってもなにもない」

と答えていた。今 10年が経ち、千本桜まつりも 10年が経ちますと、今は 4月中だからお城へ行

けば桜祭りがやっているだとか、ここを登っていけば池波正太郎の太平記館があるだとか、柳町

があるだとか、美味しいお蕎麦屋さんがあるだとか、三人に一人ぐらいは、ご案内ができるよう

にやっとなってきたところである。恐らく、かなりのお客様がこの真田地域にも来られると思い

ます。そういう中で一人一人の住民の皆様も含めて、我々も含めて、真田地域の歴史に対しての

勉強をしていただいて、ご案内ができる、優しい言葉がかけられる、そんな受け入れ体制作りが

できればありがたい、またそういったヒントがいただければありがたい、そういった動きがあれ

ばありがたい、そんなふうに思っております。

（会長）私の方から一言。インターネットで真田丸と上田市を検索すると 75,000 件ヒットします。

それから、真田丸と真田町を検索すると 67,000 件と約 9 割になる。ですから真田町ということ

において記事が載っているということになります。私も東京に 5年いました。真田町と言うと知

っている方がいて非常に嬉しかったです。子供達、或いはここに住んでいる人たちが、地域に自

慢できるようなことにしたいと思いますし、それから一過性のものではなくて継続性のある形の

ものというのが、前から話が出ています。そういう中でテーマを絞る上においても、このことを

意識して分科会の中で検討いただければと思います。

（副会長）本原に旧上原区の管理委員会というのがあります。御屋敷を掃除したり管理委員会が中心

となって管理しているわけですが、その委員会とも連携をとりながら進めていっていただければ

と思います。

（センター長）常に連携をとりながら進めております。よろしくお願いします。

（会長）いまお話いただいた高橋センター長のお話をもとに、これから分科会の中でいろいろお話い

ただくようになります。

（会長）今日提供していただいた資料はオープンにしていい資料か。

（センター長）8月 8日に議会に示した資料ですから、オープンにしていただいても構いません。

（会長）各団体の皆さん、それぞれ持ち帰っていただいて、お話いただけたらと思います。
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（３）分科会協議について

～事務局から説明～

（会長）分科会の中で座長を決めて進めていただくということになります。第 1分科会では、観光と

いうことなので、テーマを絞りながら真田丸についての対応を進められると思いますが、第 2分

科会においては先に真田丸について協議をしていただいて、たぶんテーマは、その後絞るように

なるのかと思われます。テーマは分科会の中で決めていただけたらということになっておりま

す。この後、情報共有ということで各団体の中での真田丸に対する対応等のお話をいただいて、

この場では情報共有をしたいと思っております。いま説明いただいた分科会等についていかが

か。

～質問なし～

【決定事項】分科会協議について、案どおりの進め方で決定。

（会長）先ほど少し申し上げましたが、各団体の代表ということで来ていただいております。それぞ

れ動きがあるかと思いますので、この場で情報共有をしていく必要があるかと思います。まずど

ういう動きをしているか、どのように考えているかお話できる団体がありましたらお願いしたい

と思います。或いは個人的にそういう思いがあるということでも構いません。

（委員）お寺のほうでは、休憩施設がないことと、お土産を売るところがないことがございます。２

年後ぐらいまでに休憩所と、気軽に靴を脱いで入れるお土産を販売できるところを整備できたら

と考えています。売る商品ついては、山家神社という歴史ある神社もございますので、共同でお

札をつくりたいと考えています。できれば地元の人が作ったものでお土産を作りたい。両方お参

りしてよかった、ありがたかった、真田氏にも触れられた、と思ってもらえたらいいと思ってい

ます。また真田のオリジナルというものを考えたいと思っています。皆様からもいろいろと教え

ていただきたいと思っておりますし、情報共有して情報交換できればと思っております。

（会長）これから、分科会の協議に入りますが、第 4期のときにも振り返ってみてというアンケート

調査結果が皆さんへお配りしてあります。いろいろ良かった点、改善すべき点ということが書か

れておりますので、分科会の分科会長になられた方は特にその部分を見ていただいて良い点を活

かし、改善すべき点は改善しながら、分科会を運営していただけたらと思います。たぶんアンケ

ートというのはそういう目的で作られていると思います。ぜひ御利用していただけたら思いま

す。

５ その他

次回協議会開催日時について

（副会長）次回は 9 月 17 日（水）午後 7時からでよろしいでしょうか。次回は、全体会で本日の分

科会で協議した内容を発表をしていただいて、それから分科会に入りたいと思いますのでよろ

しくお願いします。

・全員了承

６ 全体会閉会

～各分科会に分かれ協議。第 1分科会 301会議室、第 2分科会第 1分散会 302 会議室、

第 2分科会第 2分散会 303 会議室

～各分科会ごとに閉会


